

Protokoll

Konventssitzung am 29. Mai 2017

Studentischer Konvent
Turnstraße 7
91054 Erlangen

<https://www.stuve.fau.de>
konvent@stuve.fau.de

Sitzungsbeginn 18:18

Sitzungsende 21:30

Sitzungsleitung Henriette Hofmeier, Johannes Schilling

Protokoll Felix Lammermann, Andreas Hierl, Christoph Konrad, Henriette Hofmeier

Anwesende Konventsmitglieder Johannes Schilling, Henriette Hofmeier, Raphael Greb, Manuel Deubler, Christoph Konrad, Rieke Biercher, Lina Wurm, Miriam Baron, Felix Weihrauch, Andreas Hierl, Eda Simsek, Ingwer Andersen, Felix Lammermann (ab 19:54 Uhr), Felix Franke (ab 20 Uhr), Luisa Mathern (ab 20:19 Uhr), Quirin Gebert (bis 20:06 Uhr)

Abwesende Konventsmitglieder Veronika Stengl, Roman Raming, Lisa Bär, Lisa Dietrich, Philipp Huber, Julian Espenberger, Matthias Kaufmann, Lucas Hoffmann, Aze Deniz Ata, Michael May, Julia Enslin, Moritz Renner, Maximilian Schneider, Caroline Räger

Stimmrechtsübertragungen Veronika Stengl auf Henriette Hofmeier, Lisa Bär auf Raphael Greb, Julian Espenberger auf Lina Wurm, Roman Raming auf Miriam Baron, Michael May auf Andreas Hierl (ab 19:35 Uhr), Quirin Gebert auf Ingwer Andersen (ab 20:06), Lisa Dietrich auf Felix Lammermann (ab 19:54 Uhr), Lucas Hoffmann auf Luisa Mathern (ab 20:19 Uhr), Maximilian Schneider auf Felix Weihrauch (ab 20:29 Uhr), Felix Lammermann auf Johannes Schilling (bis 19:54 Uhr)

Gäste Kevin Bradenstein

1 Formalia

1.1 Anwesenheit, Beschlussfähigkeit

Mit 18 anwesenden Stimmen ist der Konvent beschlussfähig.

1.2 Bestätigung des letzten Protokolls

Das Protokoll der Sitzung vom 11. Mai 2017 wird per Akklamation bestätigt.

1.3 Beschluss der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form beschlossen.

2 Wahlen

2.1 Sprecher*innenrat

Es gibt keine Bewerbungen.

3 Studentische Vollversammlung im Sommersemester

Wurde schon auf letzter Sitzung angesprochen. Eine Entscheidung fiel auf der letzten Sitzung noch nicht. Alle waren angehalten ein Meinungsbild über das Abhalten einer Vollversammlung bei ihren Gruppen einzuholen und nach guten Themen zu suchen.

Kevin berichtet kurz, dass bei der letzten Sitzung der LAK verschiedene Modelle für Vollversammlungen diskutiert wurden, genaueres gibt es im Bericht zur LAK-Sitzung.

Die FSV Tech berichtet, dass bei einer fakultätsweiten Vollversammlung, die erst vor kurzem stattgefunden hat, kein Interesse von den Studierenden erkennbar war.

Die Diskussion ergibt, dass eine Veranstaltung im bisherigen Format – mit Berichten von vorne Stehenden und meist nur zuhörenden Teilnehmern – nicht mehr gewünscht wird.

Abstimmung: Keine VaS im bisherigen Format im Sommersemester 2017. -> 7ja0n11e

Evtl. ist die zukünftige Ausrichtung der Vollversammlung ein Thema für die Konferenz der studentischen Initiativen.

4 Hochschulwahlwerbung

Es fand ein Treffen statt. Es wurde unter <https://pad.stuve.fau.de/wahlwerbung> protokolliert, Zusammenfassung wurde auch über die Verteiler geschickt.

Aufgaben wurden verteilt und eine konkrete Planung hat schon stattgefunden.

- Wahlwerbung auf Monitoren in Mensa und CIP-Pools
- Wahlgrillen
- Wahlarmbändchen
- Hochschulwahlkompass ist in Arbeit
- Klopapier
- Facebook
- FSVen können Goodies anbieten (Freidinge, ...) – aktive Wahlwerbung am Wahltag
- Tischaufsteller (fancy Speisekarten) mit Wahlinformationen, die in der Mensa ausgelegt werden (bereits mit dem Studentenwerk abgesprochen)
- Folien für die Lehrenden zum vor/nach der Vorlesung kurz zeigen

Ein zweites Treffen ist in Planung, Einladung folgt zeitnah.

5 Mitglied des Ratschlags für soziale Gerechtigkeit

Der Erlanger Ratschlag für soziale Gerechtigkeit ist ein informeller Zusammenschluss von ca. 40 Erlanger Organisationen (Parteien, Gewerkschaften, Arbeitslosen- und Behinderten-Verbände, ...), die sich gemeinsam für das Thema soziale Gerechtigkeit in Erlangen einsetzen und auch regelmäßig mit der Politik reden und Veranstaltungen organisieren. Teilweise sind recht differenzierte Meinungen im Ratschlag vorhanden, er soll kein Gremium sein das eine geschlossene Meinung aller Mitglieder vertritt, sondern Austauschplattform für Meinungen sein. Es findet ca. 1x pro Monat ein Plenum statt.

Beim Bürgerentscheid zur ERBA-Siedlung hatte die Stuve bereits Kontakt mit dem Ratschlag; jetzt stellt sich die Frage ob wir reguläres Mitglied des Zusammenschlusses werden wollen.

Diskussion über die Mitgliedschaft

- Wie weit soll sich die Stuve außerhalb der Hochschule engagieren?
- Bei studentischen Interessen wäre es gut in einem solchen Bündnis zu sein, obwohl uns nicht alle Themen ansprechen
- keine konkrete politische Meinung wird vertreten
- keine Verpflichtungen werden eingegangen

Abstimmung: Beitritt der Stuve zum Ratschlag 8j0n9e

Es wird Diskutiert, an welchen Verteiler die Mails des Ratschlags gehen sollen.

- Einzelne Gremien/Arbeitskreise sollen sich selbst dafür entscheiden auf dem Verteiler zu stehen oder nicht; daher nicht Referatsverteiler Soziales einfach drauf setzen. Heni schreibt Mail an Soziales, ob sie auf den Ratschlags-Verteiler wollen.
- Einrichtung eines Verteilers wird angeregt, auf den sich interessierte Studis gerne eintragen können. Wird nicht weiter verfolgt, da es genug Stuve-Verteiler bereits gibt und befürchtet wird, dass der Verteiler mittelfristig auch wieder aussterben würde
- Für den Konventsverteiler wird beschlossen: Mails des Ratschlags sollen an den Konventsverteiler (8j1n9e).

Ab 19:54 sind 20 Stimmen anwesend.

6 Konferenz der studentischen Initiativen (KSI)

Die KSI soll die Fakultäten-Koordinations-Konferenz (FKK) ersetzen und allen an der Uni aktiven Studis eine Möglichkeit zum Austausch und gegenseitigem Kennenlernen geben. Die Einladung folgt heute Abend per Mail, die Website ist schon online: <https://stuve.fau.de/ksi> Die KSI wird am 1. Juli 2017 von 10 Uhr bis 17:30 Uhr stattfinden, für kostengünstige Verpflegung ist gesorgt.

Die Konventsmitglieder sind angehalten alle ihre FSIen/Hochschulgruppe/FSVen anzusprechen, dass sie vorbeikommen sollen. Zudem ist ein "der Konvent grillt" geplant, bei dem Konventsmitglieder am Abend am Grill stehen und so mit den anderen Aktiven ins Gespräch kommen können. Die Meinung der Runde dazu ist, dass anwesende Mitglieder dann dort auch mit anpacken.

Christoph will auch kurz vor der KSI FSIen und FSVen besuchen, von denen sich noch niemand angemeldet hat. Mediziner freuen sich über Besuch und direkte Einladung.

7 Berichte

7.1 Sprecher*innenrat

Newsletter-Verteiler Es wird ab demnächst einen Newsletter-Verteiler für die Semesterbegrüßungsmail von der Stuve geben. Jeder Studi ist per default drauf, aber der Verteiler kann bei Bedarf abbestellt werden.

Studentische Vertretung der FAU im Studentenwerk Verwaltungsrat Weil Loan, unsere studentische Vertreterin im Verwaltungsrat vom Studentenwerk, mit ihrem Studium fertig ist (und nicht mehr an der FAU immatrikuliert ist), ist sie auch kein Mitglied des Verwaltungsrates mehr. Da Loan bereits unsere Reservekandidatin war, müssen wir bis zum Beginn der nächsten Amtszeit des Verwaltungsrates warten, bis eine neue Vertretung in den Verwaltungsrat des Studentenwerks entsendet werden kann. Um up-to-date zu bleiben, sind wir mit der verbleibenden Studentin von der Uni Eichstätt/Ingolstadt in Kontakt.

Dual-Use-Kommission Es wird eine Dual-Use-Kommission geben, allerdings ist der genaue Arbeitsauftrag und Arbeitsmodus noch nicht fertig entschieden. Sobald die Kommission offiziell eingesetzt ist, können wir studentische Vertreter*innen entsenden. Falls sich jemand bei der Gestaltung der Kommission einbringen möchte, gerne an den AK Zivilklausel oder den Sprat wenden.

Wahlhelfer*innen-Verpflegung Die EWF und die TechFak wollen unsere Idee, den Wahlhelfer*innen während ihres Einsatzes Verpflegung zur Verfügung zu stellen, unterstützen. Von Seiten der PhilFak und der NatFak kamen leider Absagen. Wir setzen uns mit den Fakultäten in Verbindung und sehen, wie wir die Verpflegung unterstützen bzw. selbst organisieren können. Ein Planungstreffen wird folgen.

Wahlwerbung Demnächst ist ein zweites Treffen zum Thema Wahlwerbung. Tag, Uhrzeit und Ort werden noch bekannt gegeben. Eine Zusammenfassung des ersten Treffens ist hier zu finden: https://wiki.stuve.fau.de/_media/uniweit:gremien:sprecherrat:protokolle:2017-05-14_zusammenfassungwahlwerbung.pdf

Geplante Anschaffungen Für das Wahlgrillen und auch andere Aktivitäten werden voraussichtlich folgende Dinge angeschafft, die auf Anfrage gerne verliehen werden sollen:

- ein Grill, da der alte Grill im Sprat Wind und Wetter nicht mehr Stand gehalten hat
- ein Beachflag mit Stuve-Logo drauf, um bei Flyeraktionen und anderen Ständen mehr Aufmerksamkeit zu erregen
- 1,5 Biertischgarnituren, um die bereits Vorhandenen wieder zu vervollständigen und aufzustocken

Das ausleihbare Inventar der Stuve findet sich im Wiki unter <https://wiki.stuve.fau.de/uniweit:stuve:inventar>

Urheberrechts-Wissensgesellschafts-Gesetz (UrhWissG) Der Generalsekretär der Hochschulrektorenkonferenz (HRK) hat eine Mail an alle Studivertretungen in Deutschland geschickt, mit der Bitte um Unterstützung. Vom Ausschuss für Recht und Verbraucherschutz des deutschen Bundestages werden Sachverständige zum "Entwurf eines Gesetzes zur Angleichung des Urheberrechts an die aktuellen Erfordernisse der Wissensgesellschaft (Urheberrechts-Wissensgesellschafts-Gesetz – UrhWissG) angehört. Unter diesen Sachverständigen sind weder Vertreter*innen der Hochschulleitungen, noch der Studierenden. Deshalb sollen wir unseren Bundestagsabgeordneten klar machen, wie wichtig das Gesetz für alle Hochschulangehörigen ist. Hierfür wollen wir uns eventuell zusammen mit Herrn Prof. Paulsen mit Herrn Müller, dem Erlanger Bundestagsabgeordneten und gegebenenfalls den Nürnberger MdBs treffen.

ESE-Tische Wir dürfen ca 10 Tische an die Hochschulgruppen verlosen. Bisher haben sich mindestens 12 Gruppen zur Verlosung angemeldet.

7.2 FSVen

7.2.1 TechFak

Keine Sitzung in den letzten drei Wochen.

7.2.2 PhilFak

Nichts Neues.

7.2.3 NatFak

Konkrete Planung für das **Bierpongtturnier** für alle Studis der Nat läuft gerade:

- Datum: 17.06.2017
- Uhrzeit: 15.30 Uhr Ankommen, 16 Uhr Spielbeginn. 21 Uhr Spielende, 22 Uhr Leute wieder weg.
- Ort: Turnstraße 7 (Sprat)

Konkrete Planung für die **Sprechstunden** läuft gerade in den Einzelgruppen:

- Konzept: Zwei Leute stellen sich ein zwei Stunden in die Nähe von Hörsälen mit Banner, Umsonst-Snacks, Umsonst-Getränke (Sozialkatalysatoren) und Merchandise. Ziel ist es Leute auf die FSV aufmerksam zu machen. Außerdem soll dabei die Hochschulwahl beworben werden.
- Zeitraum: 5. bis 23. Juni

Die FSI Mathe/Physik lässt ein **Hygienespülbecken**, finanziert von FSV Nat, bauen, das danach für alle FSIs und FSVs zur Verfügung stehen soll.

7.2.4 MedFak

Die Mitgliederversammlung der Bundesvertretung der Medizinstudierenden in Deutschland e.V. (bvmd) in Erlangen lief sehr gut. Am 22. Juni findet das Sommerfest an der Maiwaldbühne statt, dort wird es unter anderem ein Bierpongtturnier geben.

7.2.5 ReWi

Es müssen noch Gremien vollständig besetzt werden. Ansonsten gibt es nichts Neues.

7.3 Referate und Arbeitskreise

7.3.1 Referat IT

Bisher hat Johannes viel Arbeit übernommen. Kevin hat nun auch ausreichenden Zugriff auf den Server, um ihn mehr unterstützen zu können. Es wurde digital für Ordnung gesorgt und an verschiedenen Projekten gearbeitet, unter anderem IT-Infrastruktur für FSIs und studentische Initiativen. Es gibt unter <https://portal.stuve.fau.de> eine Übersichtsseite von allen Stuve Portalen, wie dem Blog und dem Helfer-Tool.

7.4 Gremien

7.4.1 Landes-ASTen-Konferenz (LAK)

Kevin, Simon G., Felix F. und Florian waren für uns bei der letzten Sitzung der LAK am 21. Mai an der Universität der Bundeswehr München.

Die offiziellen Protokolle der letzten zwei Sitzungen sind hier zu finden: Protokoll der Sitzung der Landes-ASTen-Konferenz (LAK) vom 30.04.2017

Protokoll der Sitzung der Landes-ASTen-Konferenz (LAK) vom 21.05.2017

7.4.2 CIO/IO-Gremium

Bericht CIO-Gremium

- Chief Information Security Officer (beratendes Mitglied) ist noch vakant
- Forschungsdatenmanagement
 - Es geht um Daten, die bei der Forschung anfallen (nicht um Forschungsinformationen im CRIS)
 - DFG gibt Vorgaben, dass Daten aufzuheben sind
 - Daten sollen nicht nur rumliegen, sondern in Lehre (Studis + Doktoranden) genutzt werden
 - Zusammenarbeit mit Bibliothek, dort gibt es eine Stelle dafür
 - Förderung vom Bayerischen Wissenschaftsministerium zusammen mit anderen Unis
- Vereinheitlichung der Webseiten
 - Wunsch der UL, für Exzellenzinitiative
 - Mit WordPress einheitliche Plattform, aber keine einheitliche Struktur
 - CRIS-Daten nutzen und automatisch einbinden in WordPress
 - * CRIS: Ursprünglich Karlsruher Entwicklung
 - * Inzwischen mehrfach aufgekauft und kaum noch Weiterentwicklung
 - * Idee: Rechte für Deutschland kaufen und mit ursprünglichen Entwicklern weiterentwickeln (bei HIS?)
 - In diesem Zuge auch aufgefallen: Studiums-Webseiten
 - * Einerseits MeinStudium vom ILI, mehr oder weniger mit Studiengängen abgestimmt
 - * Andererseits zentrale Seiten von Abteilung L
 - * V.a. an der TechFak zusätzlich auf Departmentsebene
 - * Dann noch zentrale Seiten wie z.B. Prüfungsordnungen
 - * „Nächste Großbaustelle“
 - Für mehr einheitliches Design: Web-Design-Ausschuss mit Vertretern der Fakultäten gegründet, der Anforderungen abstimmen soll
- HISinOne
 - Hergenröder: „Am Berliner Flughafen stehen immerhin schon Gebäude“
 - Bei Umstellung der Master-Zulassung auf HISinOne sind einige Probleme aufgetreten, „solche hatte movein aber auch“
 - Bewerbungen für mehrere Semester gleichzeitig (wegen langem Vorlauf für Internationale) geht nicht richtig
 - Strategie für Umstellung der Prüfungsverwaltung
 - * a. Altlasten in Studiengangs-Regelungen beseitigen. Lehrveranstaltungen zunächst weiter in UnivIS planen, Daten exportieren an HISinOne, aber noch nicht verwenden
 - * c. Nach ein bis zwei Semestern Schnittstelle für Prüfungsverwaltung in Betrieb nehmen
 - * d. Dann auch Veranstaltungen und Räume damit planen
 - Es fehlen ca. 30 % der Funktionen
- Dezentrale Serverräume

- Serverraum für zweiten Chemie-Bauabschnitt wurde befürwortet
- Generell aber Wunsch nach mehr Zentralisierung
- Aus Platzgründen zumindest auf Departmentsebene
- DigitLAB-Initiative
 - Ministerium will Kompetenzzentren für digitales Lernen in Lehrer*innenbildung
 - Im Prinzip vollwertige Professuren (neun davon in Bayern)

Selbstverständnis des CIO/IO-Gremiums

- Mitglieder des CIO/IO-Gremiums haben Initiativrecht für CIO-Gremium
- CIO-Gremium trifft sich wöchentlich
- CIP- und WAP-Anträge
 - CIO/IO-Gremium beschließt Strategie
 - CIO-Gremium kümmert sich um konkrete Anträge

CIP/WAP-Vorplanung

- Finanzierung
 - Ministerium weist jährlich Betrag (ca. 500.000 €) zu
 - Davon die Hälfte vom Bund, Rest vom Land (2/3 Ministerium, 1/3 Uni)
 - Uni könnte „aufstocken“, Bundesanteil wächst mit
 - Zusätzlich Erstausrüstung aus Berufungsmitteln, wo der Bund auch 50 % drauflegt
- Zyklusdauer von fünf Jahren gerechtfertigt?
 - Hardware hält länger
 - Dafür überdimensionierte Anschaffungen
 - Eigentlich bayernweiter Plan für allgemeinen Antrag und interne Verteilung, hängt im Ministerium
- Keine WAP-Mittel für drittmittelfinanzierte Mitarbeiter*innen und Stipendiat*innen
- WAP-Verteilungstabelle (Versorgungsgrad & Kosten pro Arbeitsplatz) ist veraltet
- -> Gedanken machen bis nächstes Mal
- -> Fakultäten sollen Plan für die nächsten fünf Jahre erstellen

Software Asset Management

- Software-Hersteller fordern Nachweis, dass Vertragsbedingungen eingehalten werden
- Einige Unis hatten schon Audits mit erheblichen Kosten und Schmerzen
- Software Asset Management-Software
 - Pilotprojekt für gab es schon
 - UL-Beschluss zur Anschaffung
 - Angst, dass Audit kommt, wenn man sie nicht anschafft
 - Zwei Mitarbeiterstellen für Betreuung der Software und Pflege der Daten
 - Ggf. interne Verteilung der Software über Webshop (macht Würzburg so)

- Modul zur Überwachung der installierten Software auf allen Rechnern, wo lizenzierte Software läuft
- Auch Einsparpotentiale erkennen
- Datenschutzrechtliche Bedenken („Sekretärin, die kein Word nutzt“)
- Lehrstuhl Informatik1 soll sich Software als Test mal genauer anschauen

Domainadressen für Web-Auftritte

- Adress-Konzept von 2009, kennt niemand
 - Eigentlich <einrichtung>.<fakultät>.fau.de
 - Lange und teilweise unerwünschte Ergebnisse
- Alternatividee: <einrichtung>.<fach>.fau.de
- Bestehendes erstmal so lassen und nicht verpflichtend umstellen

8 Sonstiges

8.1 Wahlhelfer*innen

Es haben sich 55 motivierte Studis für 73 Schichten bei der Hochschulwahl eingetragen. Damit haben wir unsere Vorgabe vom Kanzlerbüro erfüllt, auch wenn es etwas länger gedauert hat.

In diesem Jahr fand die Einteilung per Stuve-Online-Tool (<https://helfen.stuve.fau.de>) statt (Hier ein Dankeschön an Johannes fürs Einrichten!). Insgesamt hat das gut funktioniert, aber es gibt ein paar Hinweise fürs nächste Mal:

- Es soll separate Felder für Vor- und Nachname geben, damit Studis nicht nur einen Spitznamen angeben
- Es soll einen Button geben, der einen in noch nicht belegte Schichten einteilt, wenn keine Präferenz vorliegt
- Es soll das Kanzlerbüro angefragt werden, ob sie das Tool auch für die Mitarbeiter*innen nutzen wollen

8.2 Nächste Konventssitzung

Die nächste Sitzung findet am 19. Juni statt. Wenn die Sitzung in Nürnberg stattfindet wird sie um 20 Uhr beginnen, ansonsten um 19 Uhr.

Der Terminklick für die Sitzung darauf läuft bis zum 02.06.: <https://terminklick.stuve.fau.de/4-konventssitzung-im-bose17/>